



La tolérance, ça s'apprend

**Par
le livre**

En cette période de rentrée scolaire après un été marqué par le terrorisme, voici un ouvrage dont les professeurs du début de secondaire pourraient se saisir pour faciliter le vivre ensemble. Avec *La tolérance expliquée à tous* (Seuil, 100p.), le philosophe français Roger-Pol Droit s'adresse à un plus large public. Il n'en reste pas moins que sa démarche didactique pourrait opportunément toucher des ados en quête de repères. L'auteur s'inspire du phénomène très personnel de la tolérance physique (à un médicament, à une épreuve...) pour décliner, une fois passé aux relations



interpersonnelles, la tolérance faible, qui se résume à une inaction, voire une indifférence, et la tolérance forte. Celle-ci n'est possible que quand « chacun a ses propres convictions, son univers de vérité, mais s'exerce à admettre l'existence des convictions et des vérités des autres, même quand elles ne sont pas en accord avec les siennes ». Plus riche, plus dense, cette tolérance est aussi plus difficile à mettre en œuvre. Surtout depuis l'émergence des croyances en un dieu unique, souligne Roger-Pol Droit qui, pour passer de la tolérance en général à la tolérance en pratique, autre écueil, explique encore qu'il est cohérent d'être intolérant avec l'intolérance et l'intolérable. Bref, que la tolérance n'est pas affaire de laxisme mais d'exigence. **G. P.**

